



Ciudad de México
1 de abril de 2016
Bol. 119

Bol. 119 Realiza Cuauhtémoc Primer Foro Delegacional Reforma Política de la Ciudad de México

La Delegación Cuauhtémoc realizó Primer Foro Delegacional Reforma Política de la Ciudad de México para informar a la ciudadanía sobre los alcances de esta nueva legislación, y en el que participaron Ricardo Monreal Ávila, José Ramón Amieva Gálvez, Secretario de Desarrollo Social y diputados locales y federales de Morena y el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Ricardo Monreal Ávila, Jefe Delegacional en Cuauhtémoc dio la bienvenida a los presentes y celebró que dicho espacio este abierto a las diferentes voces que tienen una opinión sobre el tema.

“Hoy iniciamos trabajos formales rumbo al constituyente, desde un punto de vista imparcial y plural, en el que se escucharán las diferentes ideas y propuestas que serán discutidas de cara a los ciudadanos, quienes están muy interesados en el nuevo marco jurídico que tiene la ciudad, a partir de la reforma aprobada en el Congreso”, señaló.

Por su parte José Ramón Amieva Gálvez, Secretario de Desarrollo Social de la Ciudad de México subrayó los puntos en que debe centrarse la nueva constitución como son: universalidad, progreso como constitución, búsqueda de equidad, participación ciudadana y la evaluación a través del monitoreo de la misma constitución.

Amieva Gálvez mencionó “este es el momento en que la CDMX obtiene libertad para legislar sobre su territorio, para hablar sobre la dignidad de los ciudadanos, no debemos olvidar la ciudad ha sido referencia en leyes para otras urbes en materia de ayudas, beneficios y programas de apoyo a grupos vulnerables”.

La diputada local del PRI, Cynthia López Castro reconoció la pluralidad de dicho foro y reafirmó su propuesta de continuar con el apoyo a grupos vulnerables, y solicitó la clasificación de “pueblo originario” para el barrio de Tepito.

Por su parte el diputado federal de Morena, Virgilio Caballero Pedraza criticó que esta reforma haya sido producto del Pacto por México, reflejado con la integración del constituyente que dependerá en gran medida de procesos que no incluyen elecciones, las cuales calificó de “anticonstitucionales”.

Continuó el diputado del PRI, José Encarnación Alfaro Cázares, presidente de la Comisión Especial de la Reforma Política de la Ciudad de México quien realizó un recorrido histórico por la historia de la capital, hablando de hitos como la fundación de la misma en 1325, la fundación de la república y creación del territorio federal en 1824 y reconoció a la izquierda política por su lucha por la soberanía de la CDMX.

Dunia Ludlow Deloya, diputada local del PRI centró su mensaje en la necesidad de conferirle claridad a la constitución de la ciudad, para el entendimiento de los ciudadanos, y consideró que ésta debe tener una perspectiva de género desde el primer artículo.

El diputado local por Morena, Paulo César Martínez López reprobó la falta de autonomía en el proceso de integración del constituyente y abundó en que ésta debe elaborarse para asegurar los derechos de la ciudadanía, a través de un constituyente plural.

En su oportunidad Faruk Miguel Take Roaro, asesor del Jefe Delegacional, mencionó que el constituyente, tendrá repercusiones en la vida de los

ciudadanos, como el número de alcaldías, la presencia de los partidos políticos, la cual aseguró, tendrá que ser plural de manera que ningún partido podrá sobrepasar el 60% de representación y la autonomía que podría alcanzar dicha asamblea.

Alejandro Rojas Díaz Durán asesor honorario del Jefe Delegacional en Cuauhtémoc apuntó: "Nos están dando atole con el dedo, están faltando al derecho a la libre determinación de los ciudadanos de la ciudad al no ser reconocidos plenamente como un estado. Un claro ejemplo es que un tercio del producto interno bruto nacional es generado por la ciudad y a pesar del gran aporte no recibe financiamiento por parte del gobierno federal".

El Foro también contó la presencia de los legisladores locales de Morena Luciano Tlacomulco Oliva y Juan Jesús Briones Monzón, quienes consideraron que dentro de la lista de su partido para integrar la Asamblea Constituyente se encuentra gente capaz que buscará otorgarle mayores beneficios a la ciudad.

Finalmente Vidal Llerenas Morales, diputado federal por Morena consideró necesario enfocar los trabajos del constituyente en el tema del autofinanciamiento de la ciudad, y propuso desarrollar una estrategia política industrial para la rectificación económica de la ciudad.